

# Diario de Avisos

## PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración:

PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

## Los consumos

### y las subsistencias.

Sería enorme vulgaridad el negar que el impuesto de consumos es impopular, porque cambia las condiciones del coste de la mano de obra, por las vejaciones que produce la odiosa investigación y por otras varias causas; pero en frente á esta afirmación están las grandes sumas que los Estados modernos necesitan para sus atenciones, y que obtienen por medio de este impuesto, y los encontrados intereses de dos entidades jurídicas á quienes afecta la recaudación; el Estado y el Municipio.

Y para demostrar que ni el Estado ni el Municipio pueden prescindir de los recursos que la contribución esa les proporciona, basta con recordar que las dos veces que en España se intentó suprimirla, ó sea durante el bienio de 1854 al 56, y en la revolución de 1868, hubo necesidad de restablecerla al poco tiempo con daño del contribuyente que quedó sujeto, la última vez, al impuesto personal representado por la cédula, creada para sustituir al impuesto de consumos y que quedó firme después de restablecido éste.

Y lo propio sucedió en Francia durante la revolución de 1789, en Inglaterra y en los Estados Unidos, porque el impuesto de puertas no es exclusivo de una época ni de un Estado, sino que se ha establecido en todas las edades y en todas las naciones.

Pero supongamos que la supresión ansiada se realizara. Pues ni aun así se abaratarían los artículos de primera necesidad, ó al menos pasaría para ello mucho tiempo porque los acaparadores y almacenistas fingirían no agotar nunca las existencias anteriores; y, en último término, la perspectiva de un mayor lucro, la fuerza que da la agremiación y la falta de una competencia eficaz, contribuirían á sostener

los actuales precios con lo cual nada habría ganado el consumidor y en cambio el Estado se vería privado de un importante y necesario ingreso y los Ayuntamientos sucumbirían por no poder cumplir sus obligaciones. Lo ocurrido recientemente con la supresión de los derechos de consumo sobre los trigos y harinas que ha trastornado la vida de la mayor parte de los Ayuntamientos sin beneficiar más que á unos pocos industriales y acaparadores, es buena prueba de cuanto decimos.

No es, pues, el impuesto de consumos la causa única, ni siquiera principal, del malestar que reina en todas partes por la abrumadora carestía de las subsistencias, sino solamente un factor. Las causas verdaderas son, el recelo del capital retraído por las huelgas continuas, la poca costumbre del ahorro, la codicia de los acaparadores y la falta de cooperativas bien organizadas y administradas con rapidez é inteligencia.

Vénzanse las dificultades apuntadas, y los artículos de primera necesidad se abaratarán hasta conseguir su justo precio.

## CRÓNICA

### CALMA

Por todas partes calma, nada absolutamente que nos conmueva ni nos reaccione, por todas partes lo mismo, calmosos también unos cuantos labriegos hambrientos, que ven llegar á pasos agigantados la desolación de sus hogares ante lo pertinaz de la sequía.

Y calmoso, con calma que aterra, luce con esplendor y gallardía el sol sus calurosos rayos, que contribuyen con sus dalmáticas luminarias á dar brillantez á las cosas.

Las avejillas sonrien con estrépito, sus dulces gorjeos armonizan con los primores y ganancia que imprime el sol primaveral; sólo los campos imponentes que esperan inertes que la lluvia los avive para dar á la naturaleza las riquezas que ocultan sus entrañas, y los pobres labriegos famélicos y estenuados ante la perspectiva de una lenta crisis que atrofia

sus desfallecidos estómagos, miran extraviados alternativamente á la tierra infecunda y al astro rey que parece sonreír con ironía.

Calmosos también los terratenientes que como la naturaleza, abandonan al obrero que por miserios jornales se afanan en aumentar los caudales que le pusieron al albergue de la miseria.

Calmosos, los gobiernos que, entretenidos en confeccionar una política menuda, no atajaron en tiempo oportuno con remedios heróicos, los estragos que pudiera realizar la naturaleza.

Y ella sonríe burlona, muéstrase abundante y pródiga en bellezas que acarrear profundos males, y sus nubes de vivos colores no osan oscurecerse breves momentos para poder lucir después con más esplendor, bañando con caricias de madre la verdura que alfombra el lozano campo que hará sonreír con satisfacción á los labradores, ante la esperanza de no verse privados del pedazo de pan que sustente á ellos y á los suyos.

FERNANDO LANTACA

## Firma del Rey

S. M. firmó ayer los siguientes decretos:

Restableciendo el decreto de Enero de 1902 sobre formación del Censo de todo el ganado caballar y mular de España.

Otro dejando sin efecto el decreto de 5 de Febrero de 1903.

Otro admitiendo la dimisión al vocal del Instituto de Reformas sociales señor Piernas y Hurtado, y acordando para sustituirle al Sr. Sánchez de Toca.

Creando la Junta de construcción de la nueva prisión preventiva y correccional de Valladolid.

Autorizando al Ayuntamiento de Almería para enajenar el solar de la antigua cárcel y aplicar su importe á la construcción de la nueva prisión.

## Honrando al poeta

En Salamanca se celebró el domingo una velada en el teatro de Bretón á la memoria del gran poeta D. José María Gabriel y Galán.

Presidió el señor obispo, P. Valdés, asistiendo el alcalde, presidente de la Diputación y otras personalidades.

Se hizo entrega al hijo del insigne vate del premio de América, por el conde de Casa-Segovia, quien habló en nombre de los argentinos, contestándole el alcalde.

Los maestros depositaron coronas. El Sr. Obispo manifestó que S. M. el Rey le había encargado que expresara su deseo de costear al hijo del poeta una carrera.

## CRÓNICA AGRÍCOLA

### El negocio triguero

La firmeza y aún más bien en alza siguen á la orden del día en los centros productores de la Península. Pocas veces se habrá visto una demanda tan activa como la que ahora se observa, con la particularidad de no proceder del mercado catalán, sino de los mismos centros productores; los labradores, en previsión de otro año malo, no quieren sacar á la venta sus existencias. Tal es la causa de la crisis presente.

La venida del actual temporal de lluvias, si es general y abundante, podrá desvanecer los temores respecto á la futura cosecha y normalizar los mercados.

Apenas se registran en Barcelona operaciones con trigos del país; pero, aun así, los precios señalan una gran firmeza.

El precio elevado que continúan alcanzando los trigos, parece haber decidido á los fabricantes de harina del litoral á solicitar de los Poderes públicos la franquicia temporal, hasta conseguir la vuelta á la normalidad de los precios. Con que el remedio no sea peor que la enfermedad...

Los mercados extranjeros no señalan variaciones importantes fuera de los mercados de los Estados Unidos.

La expectativa de un aumento de las entradas de trigo ha influido en los precios de Nueva York que se presentan en baja. Las exportaciones de los Estados Unidos á Europa continúan siendo muy flojas; las de trigo y harina, contada como trigo, no han sido más que de 217.500 hectolitros durante la semana, contra 391.500 durante la correspondiente del año anterior.

Las grandes exportaciones que está efectuando la República Argentina, elevadas en la semana que terminó el 11 del corriente á la cifra de 2.120.900 hectolitros, contrarrestan en el mercado el efecto del déficit que se espera en la cosecha de las Indias.

La abundancia de dichas remesas no impide en aquel país el crecimiento del «stock» visible que en la fecha citada se elevaba á 2.030.000 hectolitros, contra 957.000 en igual época del año anterior.

En cuanto á la producción de las Indias, un segundo informe oficial confirma las noticias comunicadas en telegramas particulares, calculándose en definitiva un rendimiento de siete millones de toneladas, en lugar de 9,4 millones en 1905 y 7,8 millones en 1903.

A pesar de esto, los precios del artículo han descendido ligeramente en las plazas más importantes de Europa y América, por efecto de la abundancia considerable de cantidades flotantes y de las impresiones favorables que reinan sobre el aspecto de las futuras cosechas, lo mismo en Europa que en los Estados Unidos.

Las expediciones de trigo de los países del interior de Rusia, con destino á los puertos, se hacen con gran dificultad, á consecuencia de la falta que hay de medios de transporte. Las necesidades de la guerra lo absorben todo.

En la semana del 25 de Febrero al primero de Marzo las exportaciones alcanzaron la cifra de 890.880 hectolitros.

## ÁLBUM POÉTICO

### CONTRASTE

Sobre los troncos de las encinas, paran un punto las golondrinas y alegres notas al viento dan.

—¿Por qué así cantan? ¿Qué gozo tienen?... —Es porque saben de dónde vienen y adónde van!

En este viaje que llaman vida, cansado el pecho y el alma herida, tristes cantares al viento doy.

—¿Por qué así sufro? ¿Qué pena tengo? —Es porque ignoro de dónde vengo y adónde voy.

JOSÉ MURILLO.

## COSAS

El sábado último reunieron, en algunas poblaciones, los republicanos para solemnizar el segundo aniversario de la unión.

En Barcelona Lletget y Mir, y en Valencia Blasco y Soriano, continuaban dando pruebas de armonía unionista.

\*\*

Antes, cuando reinaba el lápiz y el carboncillo, defendíanse los pueblos con la muletilla de pintar como querían, al ver reproducidas sus costumbres en los grabados de las obras de viajes, según la genialidad de dibujantes y pintores.

Prueba el capricho de los dibujantes el «Viaje por España», ilustrado por el célebre Gustavo Doré, en cuya obra aparece nuestro Alcázar con un puente y poterna donde jamás los hubo.

Hoy día, merced á las instantáneas, todo el mundo es fotógrafo cuando viaja, llevándose documentos fehacientes de cuanto ha visto.

Durante el sábado y domingo último, un matrimonio inglés, guía en

## FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS," (3)

### HISTORIA DE UNA MUJER

POR

### Luis Enault.

en una palabra, aquellos tiempos en que era un hombre, no un autómatas. ¡Oh! estos momentos son terribles, Juana mía, y daría cuanto poseo en el mundo por poder evitárselos. Pero no pudiendo esto, reservo para esos instantes mi mayor abnegación.

—Casi siempre quedo recompensada de mis esfuerzos, porque poco á poco la calma se restablece en su ánimo; pasa la crisis, olvida sus pesares y recobramos el curso ordinario de nuestra vida pacífica, tranquila, poco envidiable acaso, pero en la que disfrutamos comodidades y un afecto recíproco que forma nuestra ventura.

II

Mad. de Melcy llegaba aquí de su carta, que escribía con mano febril, dejando la plu-

ma como podría decirse vulgarmente, á rienda suelta sobre el papel.

De repente se detuvo levantando la cabeza y prestó atención con el movimiento gracioso del ave que escucha el rumor del viento entre las hojas.

—Es él,—se dijo al percibir el ruido incierto de unos pasos cortos y lentos, acompañados del sonido del bastón que acompaña siempre al desgraciado privado de la vista.

Mad. de Melcy no se engañaba. Era su marido el que acudía hacia ella.

Este, con esa percepción delicada que adquieren los otros sentidos cuando falta uno, andaba perfectamente por toda la casa, sin equivocarse una puerta, sin tropezar en un escalón.

La joven dejó precipitadamente su escritorio y se adelantó al encuentro de su marido con la más afectuosa expresión.

Mr. de Melcy se detuvo en el umbral de la puerta y ambos esposos permanecieron así uno frente á otro, ella mirándole, él... no podía verla!

El conde Hector de Melcy tenía entonces de treinta á treinta y seis años y era lo que se llama un perfecto caballero. Alto, delgado, de aspecto arrogante, con una expresión de nobleza y dignidad que hacía aún más interesante el velo de tristeza impreso en su fisonomía.

Separados violentamente del mundo agitado, donde se arrastran los destinos inciertos de los hombres extraños á las violentas pasiones que alteran la tranquilidad del ánimo, los ciegos tienen, generalmente, esa expresión pacífica que les hace interesantes, solo porque es ajena á los demás hombres.

Diríase al verlos que los ciegos han salvado las regiones tempestuosas en que la humanidad se agita, para ingresar en un mundo de paz eterna, que imprime á sus facciones una dulce y pacífica serenidad. Sin embargo, no era así en el conde Hector! Arrancado violentamente, y en medio de su juventud, á una vida de actividad, no había podido darle un eterno adiós sin amargura, y por eso sus facciones tenían impresa la huella de

la tristeza, y por eso era doblemente dolorosa que la de otros ciegos.

Su hermosa frente coronada de cabellos negros, estaba surcada por algunas arrugas prematuras hijas del sufrimiento, y al verle se comprendía fácilmente cuanto había debido padecer aquel hombre condenado á un reposo perpetuo en lo mejor de su edad.

—¿Estás aquí, Gabriela?—dijo volviendo la cabeza hacia el lado en que se encontraba su mujer, con una precisión tal, que hubiera sido difícil conocer que sus pupilas carecían de luz.

—Sí, querido mío, aquí estoy.

Tomó la mano de su marido, le condujo hacia el sofá, y se sentó á su lado.

—¿De dónde vienes?—le preguntó tomándole una de sus manos.

—Vengo de oír jugar á los niños,—dijo él con una melancolía difícil de describir.

—Son muy hermosos y nos quieren mucho;—dijo Mad. de Melcy con la exaltación propia del cariño de una madre.

—Son hermosos, ¿no es verdad?—preguntó tristemente Hector.

mano, recorrió Segovia monumental llevándose gran colección de fotografías, entre las que figuraban éstas:

Los arcos de la Plaza.  
Las casas señaladas con los números 14, 15, 16 y 17 de la Plazuela de Santa Eulalia.

Los aparatos que la Electricista tiene colocados frente a San Clemente, en la esquina del edificio donde está el Gobierno militar, y

Una casa de la calle de José Zorrilla de moderna construcción.

¡Qué caprichosos y excéntricos son los ingleses!

Buscando trigo, por los pueblos limítrofes, llegó un enviado de Segovia á Escarabajosa de Cabezas.

Ofreciéronle una panera y el hombre se quedó frío al oír el precio.

¡A quince pesetas la fanega! y el arrastré por cuenta del comprador.

¡Atiza!; vamos mejorando en la crisis de las subsistencias.

El trayecto desde la Estación del ferrocarril hasta la calle de San Francisco, ofrece por las noches un espectáculo por demás deplorable.

Las bombillas eléctricas tienen una intensidad, á lo más, de media bugía.

¿Qué dirán de Segovia los viajeros que lleguen en los trenes las noches que no luzca la luna?

Se ha declarado en Segovia epidémico, el hepatoparécama de las gallinas.

Ayer vimos, en el Clamores, varias gallinas muertas que se habían arrojado en él convirtiéndole en vertedero.

¡Solo eso le faltaba al arroyo de la muertel!

A sus muchas causas de infección se le agregan las emanaciones de la putrefacción animal.

Los intelectuales del yo, los regateadores de las glorias de los viejos que no se duermen sobre sus laureles, andan babeando su deshecho, y se entretienen mutilando párrafos de la crítica que se escribió allá por los comienzos de los primeros estrémos de Echegaray.

Les recomendamos á nuestro querido amigo Dr. Escuder, especialista en enfermedades mentales.

Aunque la egomanía, perturbación modernista, tal vez sea incurable.

## CONSEJO DE MINISTROS

A las cinco y media de la tarde se reunieron ayer los ministros, bajo la presidencia del Sr. Villaverde.

El Consejo examinó con detenimiento las reclamaciones que dirigen de provincias sobre la crisis del trabajo agrícola á consecuencia de la sequía, y después de estudiar todos los antecedentes aportados por el señor ministro de Agricultura y Obras públicas, acordó resolver lo procedente en cada caso.

También se ocupó el Consejo de la

exposición presentada por una Comisión del mitin socialista celebrado ayer en Madrid con ocasión del encarecimiento de las subsistencias, y acordó ultimarse en el Consejo del miércoles el estudio de las conclusiones presentadas por la ponencia que se designó para el estudio de este problema.

El ministro de Instrucción pública dió cuenta del programa para la conmemoración del tercer centenario de la publicación del *Quijote*, que fué aprobado.

## Tribunales.

### Audiencia provincial.

#### Señalamiento para mañana

Juicio oral por jurados en la causa seguida contra Enrique Bermudez, vecino de Ayllón, por el delito de homicidio.

Abogado, Sr. Fuentes.

Procurador, Sr. Páramo.

## CARTERA DE MADRID

### NOTAS POLÍTICAS

En el banquete días pasados celebrado en Lourizán y al cual asistieron varios políticos de la región gallega, hizo uso de la palabra el señor Montero Ríos, que según el *Heraldo* se expresó en los siguientes términos.

—Se ha cometido por el Gobierno conservador una palmaria infracción constitucional al no reunir las Cortes á principios de Enero, á fin de legalizar la situación económica del país.

El Gabinete Villaverde no puede resolver el conflicto arancelario, renovando con oportunidad el tratado con Suiza, por faltarle la aprobación de las Cortes.

El primer día, precisamente, que el Gobierno se presente á las Cortes quedará virtualmente planteada la crisis ministerial, toda vez que la mayoría de ambas Cámaras es maurista, y el Gobierno, pese á todas las cálculos, tendría que vivir vida menguada, humillante, con el apoyo de aquel prohombre.

No pudiendo, por tanto, continuar el Sr. Villaverde al frente del Gabinete, no puede en forma alguna, intentarse otra situación conservadora.

Es indispensable, pues, entregar el Poder á los liberales; pero en tiempo hábil para poder resolver los conflictos pendientes, convocando á nuevas Cortes, solucionando la cuestión arancelaria y legalizando la situación económica antes de que finalice el corriente año.

Con objeto de examinar el expediente de los puertos francos de Canarias, el Consejo de Estado se reunirá en pleno en la semana actual.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que, tan pronto como tenga en su poder el reglamento del Descanso dominical con el informe del Consejo de Estado, estudiará los términos en que halla redactado el trabajo de este alto Cuerpo, á fin de que pueda dictarse resolución en el primer Consejo de ministros que se celebre.

Hoy será firmado por el monarca el primer decreto de Gobernación referente á la cuestión de las subsistencias.

Parece ser que tropieza con grandes dificultades la concesión de permiso para celebrar en domingo corridas de toros tanto porque en el ánimo del Gobierno pesan mucho las razones aducidas en contra de la autorización por los señores Maura y Silvela, como por la actitud de la clase obrera, opuesta á que la fiesta taurina se verifique en el indicado día.

Poco antes de dar principio el Consejo de ministros visitó ayer tarde al Sr. Villaverde una Comisión compuesta de los Sres. Primo de Rivera, Puerta, Ibarra y Ciudad Auroles, que al mismo tiempo que expusieron al jefe del Gobierno la difícil situación por que atraviesan los obreros agrícolas de la provincia de Sevilla, solicitaron los necesarios recursos para conjurar una crisis que de día en día adquiere mayores proporciones.

También recibió el Sr. Villaverde la visita del diputado Sr. Muro, quien solicitó que sea adquirida por el Estado y declarada monumento nacional la casa que durante algunos años habitó en Valladolid el insigne Príncipe de los ingenios, Miguel de Cervantes.

## VIAJES DE S. M. EL REY

### Á VALENCIA

#### Programa de los festejos

Los Sres. Alberola, Testor (D. Pascual), marqueses de Cáceres y González, Izquierdo (D. Teodoro), Cavanillas, Clemente Lamuela, Llagaria y Lorente Falcó, que forman la Comisión ejecutiva de los festejos, redactaron el siguiente programa, que sometieron á la aprobación de la Junta magna:

Primer día.—Llegada del Rey á Valencia, dirigiéndose desde la estación á la catedral y luego al camarín de la Virgen de los Desamparados, yendo después á la capitanía general, donde se alojará Su Majestad.

Recepción oficial, retirándose luego el Rey á almorzar.

Por la tarde recepción de los alcaldes de la provincia en el salón de sesiones de la Diputación, que se habilitará convenientemente, quitando la mesa presidencial y la primera fila de escaños de los diputados.

Los alcaldes penetrarán en el salón en secciones de distrito judicial.

Terminada la recepción, visita á las obras del puerto, con los actos inaugurales que ya anunciamos.

Al regreso á la capital de la comitiva Regia saldrá una cabalgata, y después de la comida en la capitanía general, habrá frente á Palacio, serenata, siendo quemado, á su terminación, un vistoso castillo de fuegos artificiales.

Segundo día.—Visita á la Universidad, Audiencia, Museo de Pinturas, Casa de Beneficencia, Jardín Botánico y Lonja de la seda.

Almuerzo en la capitanía general. Visita á la fábrica de Tabacos.

Corrida de toros y desfile en la Alameda.

Por la noche función de gala en el teatro Principal.

Tercer día.—Visita á los centros

fabriles de la capital y á las fábricas de cerámica de Manises.

Almuerzo.

Visita á las casas para obreros pobres, número en que S. M. está interesado.

Batalla de flores, y por la noche banquete oficial en el Salón Columnario de la Lonja.

Durante los tres días que ha de permanecer el Rey en Valencia se distribuirán limosnas á los pobres.

## LOS Fiestas DEL "QUIJOTE"

El ministro de Instrucción pública reunió ayer tarde en su despacho oficial á varios directores de periódicos para darles á conocer un avance de los festejos que han de celebrarse con motivo del centenario de la publicación del *Quijote*.

Las fiestas de carácter público se celebrarán los días 7, 8 y 9 de Mayo.

Una de las más importantes será la gran cabalgata con carrozas alegóricas, que, partiendo de la plaza de Castelar, irá por Recoletos y la Castellana á la calle de Velázquez, para entrar en el Retiro, donde se verificará una batalla de flores.

En el Parque de Madrid se celebrará una velada, en la que tomarán parte los orfeones de provincias y diferentes bandas de música.

Funcionarán cuatro cinematógrafos con escenas del *Quijote*, en cuatro puntos distintos de Madrid.

El señor La Cierva incluyó también en el programa los siguientes festejos:

Manifestación ante la estatua de Cervantes, en la que depositarán coronas representaciones de diversas colectividades.

El acto terminará con un desfile militar.

Retreta militar, en que tomarán parte todas las fuerzas de la guarnición.

A más de esto se preparan solemnidades de carácter artístico y literario.

Una sesión de carácter internacional, á la que serán invitados por el Gobierno los más renombrados escritores de Europa y de América.

La voz de España la llevará Menéndez y Pelayo.

Una función en el Real, en el que se representará la comedia de Don Ventura de la Vega, *D. Quijote de la Mancha* y se exhibirán cuadros plásticos con escenas de la famosa invención.

Se organizará una Exposición bibliográfica del *Quijote*, en la que figurarán ejemplares de todas las ediciones del mundo; una reproducción de la biblioteca del hidalgo manchego con ejemplares de los libros de caballería que en ella figuraban; cuadros y grabados que se refieren á la obra inmortal, y trajes, armas y muebles de la época.

En San Francisco el Grande se celebrarán solemnes honras fúnebres.

El sermón se encargará á un notable orador sagrado.

Todos los Centros docentes de Es-

paña organizarán fiestas académicas.

Habrá una fiesta escolar en el Retiro, á la cual asistirán los niños de las Escuelas.

Se abrirá una suscripción universal para erigir á Cervantes un monumento digno de su gloria.

En los días 7, 8 y 9 se declarará obligatorio en todo género de correspondencia y papel el uso del sello de Cervantes.

Se han estampado sellos de distintos precios, desde una peseta á 5 céntimos. En ellos están primorosamente dibujadas, por Maura, escenas del *Quijote*.

Se organizará una expedición á Alcalá. La capilla del Oidor, donde fué bautizado Cervantes, será restaurada previamente.

Aparte de todos estos festejos que en Madrid han de celebrarse, los habrá, también más ó menos solemnes, en todas las poblaciones de España de alguna importancia.

## NOTICIAS

Después de haber pasado una larga temporada en sus posesiones de Ronda, y otros puntos de la provincia de Málaga, ha regresado á esta ciudad nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. Marqués de la Floresta, acompañado de su distinguida y elegante esposa. Reciban nuestra más expresiva bienvenida.

Ayer, víctima de rápida dolencia, subió al Cielo una niña de dos años de edad, hija del ilustrado médico de Abades don Jesús Terán y nieta de nuestro estimado amigo D. Salvador Reñedo.

Reciban los atribulados padres y abuelos la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que les afluje.

Hoy se ha celebrado el concurso entre los canteros para adjudicar el adoquinado que se ha de colocar en la calle de San Agustín y sitios que más lo necesitan, habiéndose encargado del suministro de la «ciudad piedra» á los canteros Francisco Mínguez y Pedro Rodríguez.

Desde hace algunos días se encuentra en cama con un fuerte ataque gripal, la respetable y anciana madre de nuestros queridos amigos, D. Ubaldo y D. Ramón Rexach.

El estado de la paciente era hoy mejor que en días anteriores.

Hacemos los votos más fervientes por la salud de la enferma.

### De Instrucción pública

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de Berastegui, (Guzpúzea), con el haber anual de 412'50 pesetas, D. Santiago Jimeno Borreguero, residente en el pueblo de Torreiglesias de esta provincia.

Doña Benito Lomillos y Sanz, maestra de Hinojosa, ha dirigido instancia en la que solicita escuela del concurso de Febrero.

### Jura de banderas

Dentro de breves días jurarán la bandera los nuevos reclutas del regimiento de infantería de línea número 10.

El acto revestirá la solemnidad acostumbrada.

—Encantadores; sobre todo la niña. ¡Es tu vivo retrato.

—¡Hijos queridos! ¿Qué no daría yo por...? Y se detuvo.

Pero su mujer adivinó el fin de la frase y repuso:

—¿Pues qué no los ves con el corazón? Es la mejor manera de verlos. La imaginación es casi siempre preferible á la realidad.

—¿Pues que no los ves, con el corazón? Es la mejor manera de verlos. La imaginación es casi siempre preferible á la realidad.

—¡Calla, Gabriela, calla; no trates de consolarme! ¡Tú comprendes demasiado todo lo que sufro, ó mejor dicho, no puedes saberlo! ¡Nada comprendes; nada en el mundo iguala á la dicha de admirar un rostro querido! Tengo un hijo á quien no conozco, porque poco antes de nacer me aconteció mi desgracia.

¡Al otro le recuerdo como si le viera todavía; dicen que cada día está más bello, que cada año le otorga una gracia nueva... para que las admiren los demás!

—Así es verdad, —dijo la condesa, que

quería variar la conversación;—pero á lo que parece tienes deseos de ver á todos menos á mí. Sin duda porque soy vuestra esposa, caballero; sois marido al fin.

Hector tomó la cabeza de Gabriela y la apoyó contra su pecho.

—¡Ingrata! —dijo besándola en la frente.— Si Dios quisiera devolverme la vista por un instante, y en ese instante no pudiera ver más que un rostro, el tuyo sería el que mirase, Gabriela, alma mía! ¡Tú eres mi mujer por la ternura, mi madre por la abnegación, mi hija por la bondad; en una palabra, todo para mí!

Gabriela tomó la mano de su marido y la llevó primero á sus labios y después á sus ojos húmedos.

—Y sin embargo,—continuó Mr. de Melcy,— á ti es á quien tengo menos necesidad de ver.

—¿Por qué?

—Porque tengo tu imagen tan profundamente grabada en el alma que te estoy viendo á todas horas.

—Eso es muy galante para un marido.

—Será galante, pero es verdad.

—Entonces, amigo mio, me vas á hacer egoísta.

—A ti, Gabriela?

—Sí tal. No voy á tener valor de sentir una desgracia que me otorga para ti el prestigio de una eterna juventud, dándome la seguridad de tu amor. Te querré siempre ciego para que me creas bella.

No sé hasta que punto este sistema de compensación agradaría á Mr. Melcy, pero un suspiro se escapó de su pecho, aunque no combatió el deseo de su mujer.

—¿Qué arrugas entre los dedos?—dijo la condesa, dichosa en poder cambiar el giro de la conversación,—¿me traes algo?

—Una carta.

—¿Para quién?

—Para ti

—¿De quién?

—Creo que no es á mí á quien debe preguntarse,—repuso tristemente el ciego.

Hector vaciló un momento como si se separase con pesar de aquella carta. Por fin se la entregó á su mujer.

—¡Ah! —dijo la condesa examinando la letra del sobre,—es de Mad. Dorville.

—¿Lo crees?

—Estoy segura. ¿Qué puede querer de mí?

—Lee y lo sabrás.

Mad. de Melcy rompió el sobre y vió que contenía dos cartas en vez de una.

Ambas eran cortas, las recorrió con la vista, y un observador hubiera podido advertir la emoción que le habían producido.

La disimuló sin embargo; guardó en el pecho una de las dos misivas y conservó la otra en su mano.

—Y bien—dijo Hector, ¿qué te dice?

Gabriela sonreía pensativa, y no respondió. Sin duda el ciego no gustaba de esperar, porque repitió su pregunta dando muestras de impaciencia.

La condesa pareció salir de un sueño, —Me escribe para anunciarme su llegada—dijo por fin.

**Enfermos**

Se halla en período de franca convalecencia, la ilustrada directora del Colegio «El Carmen», D.<sup>a</sup> Lucía García.

También ha experimentado notable mejoría en la enfermedad que le aqueja, el capitán de la Guardia civil y querido amigo nuestro, don Carlos Tovar.

Nos congratulamos de la mejoría experimentada por ambos enfermos, deseándoles un pronto y completo restablecimiento.

El alcalde Sr. Entero ha dado las oportunas órdenes para que se evite en lo posible, la venta que según un periódico local tiene lugar en sitio próximo á los fieltos y sitio titulado las Nieves, con objeto de revender en la plaza los géneros adquiridos en el mencionado punto.

**Automóvil**

En el escaparate de la zapatería de don Ezequiel Redondo, junto al Comercio de D. Pedro Romero, exhibese estos días un bonito automóvil, precioso juguete que ha construido el reputado dentista señor Gallegos.

No falta detalle alguno en la construcción, y el carnaje va provisto de un aparato productor de gas acetileno para los faroles, y de un potente mecanismo de relojería como fuerza motriz.

Dícese será rifado tan precioso juguete que hace estos días las delicias de todos los pequeños, que envidian á las muñecas que van sentadas en tan deseado automóvil.

Han llegado á Segovia, el coronel de la guardia civil, Jefe del Tercio de la Cornia D. Emilio Unturbe, y su distinguida esposa, con objeto de pasar una corta temporada al lado de sus hijos, nuestros buenos amigos, los señores de García Bermejo (D. Manuel).

Sean bien venidos.

**El tiempo**

Venimos disfrutando de un tiempo hermosísimo, espléndido, verdaderamente primaveral.

Hoy se ha mantenido el cielo despejado, con ligeros celajes, registrándose al sol temperaturas propias del mes de Junio.

Durante todo el día ha soplado viento moderado del Oeste.

El barómetro marca buen tiempo.

Rara será la casa que en España no tenga en sus tocadores un frasco de LICOR DEL POLO. Esta es su mejor y más soberana sanción.

**Denuncia de ganado lanar.**

Han sido denunciados dos vecinos de Santo Domingo de Pirón llamados León Miguel Aráñuetes y Santiago Isabel, quienes fueron encontrados custodiando 120 reses lanaras de su propiedad que pastaban en las cunetas de la carretera que de Segovia se dirige á Sepúlveda.

**Un segoviano timado**

Régino Martín Gallego, natural de un pueblo de Segovia, y que hace poco se encuentra en Madrid, se quedó ayer sin una cartera donde guardaba el hombre su dinero.

Según manifestó Régino en la delegación correspondiente, ayer tarde entró en una taberna de la calle de Atocha á tomar unas copas y allí se hizo amigo de un hombre y una mujer con quien pasó un buen rato.

Despidióse de tales amigos, y cuando salió á la calle, se encontró á los pocos pasos con que le habían sustraído una cartera de becerro que contenía mil pesetas.

Regresó á la taberna y ya habían volado el hombre y la mujer.

Esta es coja del pie izquierdo, y según la policía, debe ser una fugada de la cárcel de Ciudad Real, donde al escapar por una ventana hace algún tiempo, se produjo la lesión.

**Interesante**

El *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos* es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

**Pastoreo abusivo**

Ha sido denunciado un vecino de Otero de Herreros que estaba al cuidado de cuatro reses vacunas permitiendo que apacentaran en las cunetas de la carretera que va de Segovia á San Rafael.

Ha sido firmado el nombramiento de maestro de la Escuela de la Compañía, de esta Ciudad, á favor de nuestro querido amigo D. Aquilino Betegón, antiguo auxiliar de la Escuela Práctica aneja á este Instituto.

Juzgamos es un nombramiento merecido y que será recibido favorablemente en esta capital, por ser tan notorios los prestigios profesionales del Sr. Betegón. Reciba el agraciado nuestra más cordial enhorabuena.

Para curar el estómago é intestinos no hay específico como el *Elisir Vida esto macal de Sacristán*.

Pídase en Farmacias.

Entre los setenta aspirantes para cubrir varias plazas de médicos de la importante Sociedad de Porteros «La Honradez», de Madrid, ha sido agraciado en concurso de méritos con el número uno, nuestro apreciable amigo y distinguido colaborador, el Doctor D. Laureano Lotero Fernández.

Hacemos nuestra la satisfacción del amigo Lotero, por la honrosa distinción que ha merecido y le deseamos siga conquistando nuevos triunfos en su carrera.

**Juzgado municipal**

Hoy se han registrado los nacimientos de Mariano García Mateos, Flores González Ramos y María Fernández Rodríguez, y la defunción de Luisa Terán Renedo, de 2 años de edad.

**Fundición de campanas**

Constantino de Linares Ortiz y hermanos, ofrecen sus servicios, como fundidores, á los párrocos y encargados de las iglesias, para si necesitan adquirir campanas lo hagan de sus acreditados talleres de Madrid-Carabanchel bajo, bien sea á cambio ó refundir las mismas con sus propios metales. Para la confección de ellas gastan tan solamente cobre y fino estaño. Su buen sonido y duración las garantizan por seis años.

Admiten el pago á plazos y mandan las nuevas franco porte del ferrocarril.

**Boletín religioso.**

**Santos del día 29**

San Eustasio, abad.

**CULTOS**

La Venerable Orden Tercera del Carmen y Santa Teresa de Jesús, celebrará ejercicios espirituales en la iglesia de las Religiosas Carmelitas Descalzas, desde el día 30 del presente mes, hasta el 6 de Abril.

Los ejercicios serán por la mañana, á las diez, y por la tarde á las cinco.

Dará los ejercicios el Reverendo Padre Agapito, del Sagrado Corazón de Jesús, Carmelita Descalzo.

Se suplica la asistencia, no sólo á los hermanos terciarios, sino también á todas las personas piadosas.

—Todos los viernes á las tres y media de la tarde, se celebrará el Via-Crucis en la iglesia de San Martín, y los domingos á la misma hora, habrá ejercicio y sermón.

—En la iglesia de San Sebastián, el viernes al toque de oraciones, tendrá lugar la solemne instalación del Via-Crucis, plática, por la V. O. T. de San Francisco.

—En los PP. Carmelitas habrá también Via-Crucis solemne los viernes y Domingos, á las cuatro y media de la tarde.

**Guía de viajeros**

**Salida de trenes**

Para Madrid. — A las 4'35 mañana; 6'24 mañana; 8'12 mañana; 2'25 tarde; y 6'39 tarde (este último, los martes, jueves y sábados).

Para Medina. — A las 11'51 mañana (lunes, miércoles y viernes); 1'50 tarde; 9'25 noche; y 10'12 noche.

**Despacho de la correspondencia**

En la Administración de correos se despacharán al público, los certificados, pliegos de valores declarados y objetos asegurados, de 10 á 12 y de 3 á 5 de la tarde.

Los apartados, de siete y media á 8 de la mañana.

Los impresos y muestras sin valor, de 10 á 12.

La correspondencia oficial puede entregarse de once y media á doce, y de dos á dos y media.

Se hará la recogida en los buzones á las once y media y á las ocho de la noche.

**Coches correos para la provincia**

Para Turégano, Sepúlveda y Riaza. — Sale á las ocho de la mañana, de la Plaza Mayor.

Para la Velilla. — Sale de la Posada de la Fruta, á las ocho de la mañana.

Para Cuéllar. — A las ocho de la mañana, saliendo de la Plazuela del 4 de Agosto.

Para La Granja. — Sale á las ocho de la mañana, de la Fonda de Caballeros.

**La cocina del DIARIO.**

**PLATO DEL DÍA**

**Cardo en vinagreta caliente.**

En agua sazónada póngase á remojo el caldo por espacio de dos horas; así que esté muy rugoso y le haya desaparecido el sabor amargo cuécese en agua, cortado en tirillas largas como hilos gruesos de longitud determinada. Después se mezclan y manipulan con una vinagreta caliente hecha con aceite, vinagre, ajo, cebolla y perejil picados.

**Pasatiempos.**

**Frases y cuentos**

Un labrador á quien se le había muerto su madre, salió un día de fiesta montado sobre una de sus mulas, cargada de campanillas y aderezos de terciopelo encarnado y cintas de colores. Uno de sus parientes lo encontró en la calle y le dijo muy encolerizado:

—¿Cómo te atreves á salir de casa de ese modo? ¿Qué vergüenza es la tuya?

—Dime, pariente, ¿en qué he pecado?

—¿Haciendo tan poco que ha muerto tu madre, llevas á la mula vestida de colores, y me preguntas en lo que has pecado?

—Perdona, pariente, repuso el labrador, porque hasta hora no se me había ocurrido la idea de que la mula tuviese parentesco alguno con mi madre.

Se representaba en un teatro un drama de esos que llaman de aparato, y en el tercer acto, después de grandes evoluciones militares, se bombardeaba y daba el asalto á una plaza. En la primera noche, un tiro hirió á un sotedespavilador, y para evitar otra desgracia en lo sucesivo mandó el alcalde que el bombardeo de la noche siguiente se hiciese con espada.

Un joven que fué á bañarse por primera vez estuvo en mucho peligro de ahogarse. Alarmado sobremedera exclamó: —¡Ah! no volveré á entrar en el agua sin aprender antes á nadar.

**BIENOS**

**Barcelona 27**

El retraimiento que domina á los compradores de trigo de Castilla, se acentúa hoy más con motivo de la llegada de un cargamento de trigo blanco de Australia que supe á los candeales del interior. Con esto el mercado se halla muy desanimado para operar en trigos de esa región. Han llegado 4 vagones de trigo y 4 de harina.

El Corresponsal.

**Medina del Campo 26**

La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo, cedidas á 54 reales las 94 libras.

Tendencia firme. Tiempo variable.

El Corresponsal.

**Árvalo 26**

En el mercado de hoy entraron 100 fanegas de trigo, que se cedieron á 55 reales, con tendencia firme.

Hay regular animación. Tiempo revuelto.

Estado de los campos, regular.

El Corresponsal.

**Peñafiel 26**

Hoy entraron en este mercado 400 fanegas de trigo, que se pagaron á 55'50 reales las 94 libras.

Centeno á 42. Cebada á 38. Yeros á 52. Avena á 28.

Se han embarcado con destino á Barcelona 2 vagones de trigo, y 1 de harina para Valladolid.

Tiempo lluvioso. Tendencia firme.

El Corresponsal.

**Mava del Rey 26**

Han entrado 100 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron á 53'75 y 54 reales las 94 libras.

Tendencia sostenida. El tiempo es bueno.

El Corresponsal.

**Valladolid 26**

Almacenes del Canal. — La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo á 57 reales una.

Tendencia firme.

Almacenes del Arco de Ladrillo. — Han entrado 100 fanegas de trigo superior á 57 reales una.

Centeno 150 id. á 46 id. id. Tendencia sostenida.

Harinas. — Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 42 pesetas.

Clases blancas y buenas, á 41 id. Idem corrientes, á 40 id. Idem de segunda buenas á 39 id. los 100 kilos y con saco en esta Estación.

Salvados. — Tercerillas buenas, á 12'50 reales arroba; cuarta á 11; comidilla á 9'50; salvado ancho á 9'50. El tiempo es de vientos fuertes. El Corresponsal.

**Rioseco 27**  
Las entradas de hoy se limitan á 40 fanegas, pagadas á 55 reales. Tendencia firme. Tiempo de lluvias. El Corresponsal.

**Salamanca 26**  
En el mercado de esta plaza cotizase nominalmente el trigo á 55'50 reales. En Tejares entraron 50 fanegas y en Chamberí 130. En ambos mercados se cotizó á 55 y 55'50 reales las 94 libras. El Corresponsal.

**ULTIMA HORA**

(POR TELEFONO)  
Madrid, 28, 5 tarde

**Firma del rey**  
Hoy han firmado con S. M. los ministros de Hacienda y Gobernación, que llevaron decretos sin interés para esa provincia.

**El viaje del rey**  
El señor González Besada ha manifestado hoy á los periodistas que conforme se dijo desde un principio, él será quien acompañe al rey en sus viajes á provincias.

Ha dicho el ministro que el viaje á Valencia se realizará el día 9 del próximo Abril.

**Negativas**  
El Presidente del Consejo ha negado hoy sean ciertos los rumores de crisis que circulan hace algunos días por la prensa, pues según ha dicho el Sr. Villaverde no hay ninguna clase de divergencias en el gabinete.

También negó que haya dimitado el gobernador de Almería y que se haya aplazado el viaje del Rey.

**Los decretos de las subsistencias**  
Hoy firmó el rey el primero de los decretos referentes á las subsistencias.

En el Consejo que mañana celebrarán los ministros, el señor González Besada, dará á conocer el segundo de dichos decretos que ha de someter á la firma regia dentro de breves días.

**La crisis obrera**  
El gobernador de Jaén ha telegrafiado al gobierno exponiéndole la angustiosa situación por que atraviesa la clase jornalera de aquella provincia y solicitando socorros para remediarla.

Comunica asimismo que se ha facilitado trabajo á 300 obreros, estableciendo turnos, á causa de los numerosos trabajadores que se encuentran sin ocupación.

**Los nuevos médicos de Beneficencia**

El doctor Mariani ha presentado hoy al ministro de la Gobernación los nuevos médicos de beneficencia.

**Las corridas de toros**  
En el Consejo de ministros de mañana, se acordará dictar un

decreto por el que se autoriza las corridas de toros en domingo.

**Una partida de alcoholes**

El inspector de alcoholes de Manzanares (Ciudad Real) comunica que en aquella estación se facturó una partida de 19.978 litros de alcohol consignada á nombre de la casa Jiménez Lamothé, y que fué declarada como vino.

La casa de referencia se niega á recibir el envío.

**Los estudiantes**

Durante el día de hoy, los estudiantes han observado la misma actitud que en el día de ayer, habiéndose negado á entrar en clase y produciendo pequeñas algaradas.

Una manifestación formada por unos 1.000 escolares, recorrió las calles más céntricas de la capital durante la mañana, habiéndose dirigido á las redacciones de «El País» y «El Liberal», con objeto de formular su protesta hacia el ministro de Instrucción pública.

ZÁRRAGA.

**Gran centro de periódicos**  
DE  
**Telesforo Sanz,**  
(Portada del Café de la Unión).—Segovia.

**Cupón Regalo**

Todo periódico ú objeto (exceptuando las cerillas), que se compre en este centro, sea del precio que fuese dá derecho á este cupón regalo.

Reunidos diez cupones puede recoger el portador un periódico de cinco céntimos; veinte cupones, uno de diez y así sucesivamente.

**Nota de cuantos periódicos se reciben**

**DIARIOS**

El Imparcial. — El Liberal. — La Correspondencia de España. — Heraldo de Madrid y El País.

**SEMANALES**

Blanco y Negro. — Nuevo Mundo. — Alrededor del Mundo. — El Eco de la moda. — Gedeón. — La Saeta. — La Vida galante. — Sol y sombra. — El Mundo científico. — Vida Española. — Los Sucesos. — Rojo y verde. — Chicharrito. — Sicalptico. — Monos. — El Centorro. — El Toreo y El Arte de ser bonita.

**MENSUALES**

El Teatro y Por Esos Mundos. Se sirven á domicilio. También se sirven suscripciones á la provincia, previo pago adelantado.

**Ama de cría**

Casada, 28 años, leche nueva y abundante, desea para su casa.

En el pueblo de La Cuesta dará razón Segunda Isabel.

**Se arriendan**

los pastos de la dehera de don Roque Barbero, lindante con la dehesa de Aldeanueva y Santillana.

Para tratar, con D. Eustaquio Tejedor, en Santillana.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

**JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOYET**  
Premiado con medalla de oro  
Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.  
PRECIO, 3 PERRITAS FRASCO. FARMACIA, ESCUDEROS, 4

**HARINA LACTEADA NESTLÉ**  
Contiene la mejor leche de vaca.  
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.  
Precio único: Ptas 4.75 el bote.

SE RECIBEN ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP.,  
Rambla del Centro, 37.  
SRES. CEBRIAN Y COMP.,  
Puerta Ferrisa, 18.

# SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid...

SOC. GEN. DE ANUNCIOS  
Alcalá, 6 y 8.  
LOS TIROLESES,  
Barrionuevo, 7 y 9.

# Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

## VACUNA SUIZA

## INSTITUTO LAUSANNE

### Suero antidiftérico Roux

### Suero antiestreptocócico Marmoreck del Instituto de Grenoble.

Depósito en Segovia: Francisco M. Marcos. --- Droguería.

EXIJANSE las VERDADERAS  
2 a 6 al día

**PÍLDORAS DE BLANGARD**

ANEMIA  
LEUCORREA  
RAQUITISMO  
SIFILIS CONSTITUCIONAL

JARABE

40, Rue Bonaparte PARIS

1 a 3 cucharadas al día.  
Etiqueta verde - y Firma

## AVISO AL PÚBLICO COTORENA

Landós para cuatro asientos a dos leguas de la población, 8 pesetas.  
Por cada asiento más se cobrará 1'50 pesetas.  
Por asientos desde la plaza a la estación, 25 céntimos.  
Los avisos, Capuchinos, 7, y Plaza Mayor, 7, Fonda del Siglo.

**ZOMOL**

**ZOMOTERAPIA**

EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR  
(Jugo de carne desecado)

PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres cucharaditas de café de Zomol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)  
Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen a menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## CEREVISINA (LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### Venta de casas

Se vende la señalada con el número 1 de la calle del Barranco, y la del número 8 y 10 de la calle del Vallejo.  
Calle del Romero, núm. 4, piso bajo, informarán.

### Arriendo

Se hace de los pastos para ganado vacuno del prado titulado «Cabezón», término de Carbonero de Ahusín. El arrendamiento empezará desde el 1.º de Abril, y para tratar, con Jerónimo Rincón y Sotero Velasco, en el pueblo de Aragoneses.

### Solución Benedicto Creosotal.

glicero-fosfato de cal con  
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Barriolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cuéllar: Farmacia de vinda de Lozano. En Sangarcía: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. F. de Droguería General.

## MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

### DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS  
Depósito Central: **MONTERA, 25**

## Retrato de S. S. Pío X.

Innumerables son las efígies falsificadas que del Soberano Pontífice Pío X circulan por el mundo, ya que muchos industrial-es sin conciencia, movidos tan sólo por su ansia de lucro, así que supieron la elevación del Cardenal Patriarca de Venecia al Sólito Pontificado, mudaron el mercado de oleografía y grabados hechos á capricho, sorprendiendo con ello la buena fé de los católicos.

Deseando nosotros poder ofrecer al clero, á las Corporaciones religiosas, á las Asociaciones católicas y á los fieles en general el verdadero retrato de Su Santidad Pío X solicitamos el concurso de un artista eminente, cuyo solo nombre fuese eficaz garantía del éxito; y sin reparar en sacrificio alguno, enviamos á Roma al insigne pintor D. Antonio Utrillo, especialista en retratos, con el expresado encargo de obtener un retrato del nuevo Pontífice, tomado del natural.

Presentóse el Sr. Utrillo en el Vaticano, y al saber que deseaba pintar el retrato de Su Santidad para ofrecer al mundo hispano-americano la copia exacta y fiel de Pío X, se le ofrecieron con exquisita amabilidad toda suerte de facilidades para que pudiese contemplar al bendito Pontífice en todos los actos públicos, obteniendo al propio tiempo varias recepciones particulares y cediéndole en el Vaticano habitaciones á propósito para que con las mejores garantías de éxito pudiese realizar su trabajo.

Mas al enterarse el Sumo Pontífice de la importancia de la obra, y teniendo en cuenta que su imagen ha de ser como el símbolo de su fé para los que quieran poseerla, deseando ofrecer á la católica España una muestra especialísima de su predilección, quiso servir él mismo de modelo. Y así, gracias á la incomparable bondad del Soberano Pontífice, y con asombro de la Corte Pontificia, pudo el Sr. Utrillo llevar á cabo su magnífico retrato del natural de S. S. el Papa Pío X.

No hemos de elogiar aquí la admirable obra del insigne retratista; expuesta en la capilla pública del Palacio Episcopal de Barcelona, mereció los elogios más calurosos de todo el mundo, como igualmente se los conquistó en Roma por las relevantes condiciones artísticas del cuadro y su asombroso parecido. Basta decir que para celebrar su envidiable triunfo, las principales entidades de Barcelona y sus artistas más notables obsequiaron al señor Utrillo con un banquete memorable; en cuanto á la impresión que la obra produjo en el Vaticano, da elocuente testimonio la siguiente carta, que es la mejor garantía de su parecido:

Vaticano.  
Sr. D. Antonio Utrillo.  
Barcelona.

Muy distinguido señor mío: Con mucho gusto participo á V. que el Padre Santo ha visto con singular complacencia el acertadísimo retrato que de Su Santidad ha llevado V. á feliz término, pues encuentra en él reproducida con suma perfección y maestría su Augusta Persona. Por ello, pues, y en prueba de su admiración, concede á V. de todo corazón y á todos los suyos la Bendición Apostólica; prenda segura de las gracias celestiales.

Q. B. S. M.  
JUAN BRESSAN,  
C. Secretario de S. S.

Hoy ofrecemos al público la reproducción exactísima de tan bello original en una magnífica oleografía de 65 x 90 centímetros, tirada con gran esmero y pulcritud á 20 tintas al precio de 5 pesetas.

Debemos advertir que el verdadero retrato de S. S. que ofrecemos al público lleva en la parte superior de la oleografía la firma del autor y la inscripción siguiente:

Pius X Pont. Max. pinxit in Vaticano.

Los que carezcan de estas dos indicaciones, no son auténticos.

Punto de venta con exclusiva en la provincia de Segovia, Librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor 5.

## CHOCOLATES Y CAFES

## COMPANIA COLONIAL TABLAS, 733

Recompensas Industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

## Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos

Lo rescatan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 95 por 100 de los enfermos del es-

tomago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y cirosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, se entera de los gases, y mejora la digestión, y hay mayor asimilación y nutrición completa. Otra el marero del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de masa. En de Sáiz de Carlos, en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.